

Paris offre ses murs aux meilleurs graffeurs d'Ile-de-France



IL STRAVAILLAIENT CA-CHÉS, DANS L'OMBRE, pour échapper à la police. Les Parisiens, dans le cadre du budget participatif 2014, ont décidé de les mettre à la lumière. Hier, à l'Hôtel de Ville, au cours d'un double tirage au sort, les dix graffeurs sélectionnés ont été répartis dans l'un des dix arrondissements ouverts à cette première sélection*. « Nous allons préparer maintenant la deuxième phase pour qu'un graff soit réalisé dans chaque arrondissement de la capitale », souligne Jean-Marc Mougeot, directeur de La Place, lieu dédié au hip-hop, bientôt installé sous la Canopée des Halles (I^{er}) et dont c'est ici la première action. « Cela va permettre de montrer ce qui se fait de mieux, avec des artistes Parisiens et d'Ile-de-France de renommée internationale », affirme-t-il.

Astro, 34 ans, de Villiers-le-Bel (Val-d'Oise), a déjà réalisé d'immenses murs aux perspectives étonnantes partout dans le monde. Il a déjà repéré son mur dans le XVIII^e. « Je suis tellement honoré d'avoir été choisi par Paris », réagit-il. Alex, de Saint-Ouen (Seine-Saint-Denis), la référence dans le graffiti figuratif, avec ses visages hyperréalistes, a travaillé à Tahiti et New York. Il aura droit à s'exprimer dans le IX^e : « Je voudrais que mon graff raconte quelque chose aux Parisiens... »

Trois esquisses seront présentées aux habitants, le choix final reviendra aux copropriétés qui auront la chance de les accueillir.

ERIC LE MITOUARD

* La liste des artistes et leur arrondissement : Noe Two (I^{er}), Hopare (II^e), 2Shy (III^e), Shaka (IV^e), Marko 93 (V^e), Psykoze (VII^e), Da Kriz (VII^e), Alex (IX^e), Zenoy (X^e), Astro (XVIII^e) et Lazoo (XIX^e).

▲ Alex, de Saint-Ouen (Seine-Saint-Denis), va travailler sur un mur du IX^e.
▼ Astro, de Villiers-le-Bel (Val-d'Oise) a déjà repéré celui sur lequel il va réaliser son œuvre, dans le XVIII^e. (D.R.)



Le gorille de 10 m de haut de Noe Two va toiser la rue Saint-Denis

« Le gorille que je vais peindre (NDLR : photo ci-dessus) va regarder les passants de la rue Saint-Denis en s'inquiétant de l'évolution de la planète. » Noe Two est en avance sur les autres artistes de street art sélectionnés dans le cadre de l'opération Les Œuvres d'art investissent la rue. L'assemblée générale de l'immeuble sur lequel il va travailler s'est déroulée en janvier, c'est donc en décembre 2015 que cet artiste de 43 ans, trente ans de graff à son actif, a pu



présenter ses esquisses à la copropriété. Ce Parisien de la Chapelle (XX^e) va être l'un des premiers à réaliser son travail sur ce mur de 10 m de haut : « Il me faudra au maximum dix jours pour la créer à la bombe et à l'acrylique ». Derrière le visage de ce gorille, très expressif, se cachent des mots en calligraphie dont la signature de cet artiste passionné par les animaux. « Le graff est le dernier mouvement artistique contemporain. Il entre dans les musées, les galeries. Il a donc sa place dans la rue », conclut Noe Two. E.L.M.